Zeitschrift: Appenzeller Kalender

Band: 228 (1949)

Artikel: Ein kleines Lied

Autor: Lerber, Helene von

DOI: https://doi.org/10.5169/seals-375380

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Mehr erfahren

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. En savoir plus

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. Find out more

Download PDF: 22.10.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

Mutter gejammert, als sie ihr Erstes erwartete, bis die Verene gekommen ist. Früher verstand sich alles von selbst was die Mutter tat, glücklich, daß jemand sie nötig hatte. Wir haben's ihr alle dargestellt, wie der Hotig hatte. Eit haben 8 ist une dutgestellt, idte ver Hof zurückgehe und wie der Graf sie mangle, aber sie hat es nicht glauben können. Daß er alle Abende hier im "Sternen" siet und Karten spielt, das hat sie am meisten erschüttert, denn das hat der Graf sonst nie getan. Wir haben aufgezählt, wie viele Meisterdirnen getan. Wir haben aufgezählt, wie viele Meisterdirnen schon gesommen und gegangen sind auf dem Hof, wie sie's zu gut mit den Knechten könnten oder zu schlecht, wie Zank und Hader auf dem Hof sei, schlechte Zucht und keine Ordnung. Aber die Verene hat den Kopf geschüttelt und gemeint, so schlimm werde es nicht sein. Nur wiedersommen könne sie nicht, dazu hätte sie den Mut nicht, und der Graf begehre es gar nicht." Die Vase hielt inne, mehr um zu verschnausen, als weil sie nichts mehr wußte. Sogleich suhr sie weiter: "Alber wohl ist der Verene auch nicht drüben, so school das Städtschen ist und so weiß das Brot, und so froh die Viewe Steet über sie ist, denn die Verene arbeitet den ganzen Steck über sie ist, denn die Verene arbeitet den ganzen Tag und die Witwe kann in den Lauben stehen und mit den Nachbarinnen plappern und sich nach einem Mann umsehen, so arg ihr die Verene auch abrät, und ——" Aber nun wußte ich, was ich wissen wollte, gab der Birtin die Hand und ging. Sie begleitete mich ein Stücklein Beges. "Bissen Sie," sagte sie geheim-nisvoll, "die Verene sieht über den Murtensee hinüber, als zöge sie ein Seil nach dem Biskenlach. Sie steht als zöge sie ein Ceil nach dem Bistenlach. Sie steht am Fenster und paßte auf, ob die Lichter des Abends au krüh angezündet werden oder des Morgens zu spät. Sie frägt die Frauen des Bistenlachs aus, wenn sie mit Zwiebeln zu Markt kommen, und will wissen, wie sie Felder auf dem Murtenhof stehen. Ob Hühner verzigte stehen Tone: "Sie hat Heimen, die Frau Graf." Dann fügte sie verächtlich hinzu: "Ber weiß, vielleicht sogar nach dem Graf, dem ..." Aber nun blieb sie endgültig stehen und ich ging meines Beges.

Hie und da hörte ich im Laufe des Winters durch meine Freundin von der Verene Graf und dem Murtspart wurden die Geweine dauf den Hos. Edweine dauf den Küllender, in dem das Fressen sturch mit einem Zuber vorüber, in dem das Fressen sturch mit einem Zuber vorüber, in dem das Fressen sturch mit einem Zuber vorüber, in dem das Fressen sturch mit einem Zuber vorüber, in dem das Fressen sturch mit einem Zuber vorüber, in dem das Fressen sturch mit einem Zuber vorüber, in dem das Fressen sturch mit einem Zuber vorüber, in dem das Fressen sturch mit einem Zuber vorüber, in dem das Fressen sturch wir einem Zuber vorüber, in dem das Fressen sturch wir einem Zuber vorüber, in dem das Fressen sturch wir einem Zuber vorüber, in dem das Fressen sturch wir einem Zuber vorüber, in dem das Fressen sturch wir einem Zuber vorüber, in dem das Fressen sturch wir einem Zuber vorüber, in dem das Fressen sturch wir einem Zuber eine Mellenbogen die Brühe. Schweine dampste. Die Berene auf den Hos. Die Schweine dampste. Die Berene auf den Hos. Die Schweine dampste. Die Berene sturch wir einem Zuber vorüber, in dem das Fressen sturch wir einem Zuber vorüben, in dem das Fressen sturch wir einem Zuber vorüber, in dem das Fressen sturch wir einem Zuber vorüber, in dem dampste. Die Schweine ja berühe. Aben des Brühen das Euch an? The beroen Elenbogen die Vowen. In de Berene eine Berene sturch vorüber.

nerhof. Es sei ein Jammern und Klagen bei den Kindern, es gehe alles schief. Es sehe keiner zur Ordnung und der Bater siße viel zu oft im Wirtshaus, als daß er dem Wesen auf seinem Hof hätte steuern können. Einmal schrieb mir die Verene selber, fragte, ob ich im Sommer wieder ins Wistenlach tommen werde, und ich meinte den Seufzer zu hören, der aus den einfachen Zeilen drang. Natürlich war ich im Sommer wieder am Murtensee und freute mich an den Zinnen und Zacken des Städtlein, dem das Weinlaub an allen Mauern hing, und die Vieren über die Türmchen wehren. ten, und dem der blaue Himmel durch die Schießscharten guckte. Zu Grafs hinüber zu geben machte mir keine Freude mehr. Die Besen lagen im Hof herum und die Wässche jah gelb oder viel zu blau aus. Der Vauer selhst aber lag kraft Er sei in einer schwarzen Vauer selbst aber lag frank. Er sei in einer schwarzen Regennacht nach Hause gekommen, sei gefallen und habe sich auf den Sankseinstusen meinen Muskelquetschung und einen Rippenbruch geholt. Seither liege er mit graufamen Schmerzen im Bette, habe keine rechte Pflege, sei still und nachdenklich und habe zu seinem Anni gesagt, es sehe mancher erst ein, was er gehabt, wenn es zu spät sei. Er habe jest Zeit genug, darüber nachzubenken, ob die Mutter Recht oder Unrecht gehabt, davonzulaufen. Beiter sagte er nichts, aber die Anni habe sich ihren Teil gedacht. habe sich ihren Teil gedacht.

Und als ich an einem hellen Morgen unter der Eiche faß und las, kam wahrhaftig mit einem Körblein am Arme die Verene auf den Hof. Eben ging die Magd mit einem Zuber vorüber, in dem das Fressen für die

Gin kleines Lied

Die Wellen flüstern ein kleines Lieb am Ufer dort, über den Rieseln; ich möchte es halten in liebender Hand und laß es entgleiten, verriefeln.

Ich möchte wissen, was es mir sagt, möcht wissen, ob es mir lacht oder flagt, möcht schauen ihm tief ins Angesicht und bin so scheu - vermag es nicht ...

Will fragen bas junge Eichenlaub, ob es das Lied mir deute? Will fragen das Böglein, ob der Sang · ihm nicht das Herz erfreute? ...

Da schweigt ber See auf einmal still; fein Wellchen sich mehr regen will. Er liegt so flar, in tiefer Ruh ... Drum frag' nicht mehr, schweig, Herz, auch du.

Helene von Lerber